

# 1. Naturpark-Kindergarten in Österreich prädikatisiert

Seit Freitag, den 13. Juni 2014 darf sich der Kindergarten Draßburg offiziell „Naturpark-Kindergarten“ nennen. Er ist österreichweit der erste Kindergarten, dem dieses Prädikat vom Verband der Naturparke Österreichs (VNÖ) verliehen wurde.

Der Kindergarten Draßburg bereitete sich ein ganzes Jahr intensiv auf die Prädikatisierung vor. In enger Zusammenarbeit mit der Werkstatt Natur in Marz, die als Partner für dieses Projekt gewonnen werden konnte, wurde den Kindern das Thema Natur und ganz speziell das Thema Wald näher gebracht. Kindergartenleiterin Ilse Steindorfer zieht eine positive Bilanz über die bisherige Entwicklung: „Kinder und Tiere“, so Steindorfer, „sind der Spiegel der Natur. Natur erleben mit allen Sinnen“ ist zum Motto unseres Hauses geworden“.

Bereits am 27. Juni wird der nächste Naturpark-Kindergarten in Kärnten ausgezeichnet. Mit viel Engagement und Freude bringt der Kindergarten Stockenboi den Kindern Natur und Naturpark näher. In Oberösterreich und der Steiermark wird ebenfalls an der Umsetzung der Kriterien gearbeitet, sodass im Herbst weitere Prädikatisierungen ins Haus stehen.

Die Idee, Kindern das Naturparkthema spielerisch näherzubringen, wird in Schulen bereits seit Jahren erfolgreich umgesetzt. So gibt es in Österreich bereits 65 Naturpark-Schulen. Gänzlich neu hingegen ist das Konzept des Naturpark-Kindergartens. Bereits im Vorjahr setzten sich VertreterInnen der Naturparke und Kindergartenpädagoginnen aus ganz Österreich an einen Tisch, um gemeinsam einen entsprechenden Kriterienkatalog zu entwickeln, der schließlich in der Generalversammlung des VNÖ beschlossen wurde.



(Fotos: VNÖ, RMB,  
Naturpark Rosalia-Kogelberg)

## Rückfragehinweis:

Verband der Naturparke Österreichs  
Alberstr.10, 8010 Graz  
Tel.: 0316/31 88 48-99  
[office@naturparke.at](mailto:office@naturparke.at)  
[www.naturparke.at](http://www.naturparke.at)